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设施健全 大型百货入驻

前不久袁定安第二家大型商
场野天安百货冶在塔岭新区隆重
开张遥商品摆货上架袁满目琳琅袁
应有尽有袁 吸引了不少人购物袁
塔岭热闹程度比以前多了遥

野塔岭的人气越来越旺袁水
电网也健全了袁已经达到大型百
货入驻的条件遥 冶当问及天安百
货在塔岭野定居冶时袁定安天安百
货公司的经理陈超军如是说遥

野现在塔岭的基础设施越
来越完善袁邮政尧工商银行越来
越多袁同时袁城乡公车的开通让
生活越来越便利了遥 冶在塔岭新
区定居龙福花园的候鸟老人吴
文义深有感触遥

在他的记忆里袁三年前搬来
塔岭定居时袁没有菜市场袁路面
也正在修建袁 小区也显得冷清遥
然而三年时间内袁银行尧网吧尧超
市都齐全了袁 丹桂公园建好了袁
塔岭农贸市场也有了袁生活便利
许多袁小区的野候鸟群体冶也增多
起来遥

如今在定安人眼中袁 塔岭
每一天都在发生着可喜的变化遥

县工信局局长王家春分析
说袁这些快速的变化是县委县政
府高度重视发展的一个果效遥

王家春分析袁基础设施建设
健全袁为许多企业提供了良好的
发展平台袁 这对于塔岭汇聚人
气袁带旺经济发展形成了良好的
循环效益遥

为实施野一城三地冶发展战
略袁 打造宜居宜商的生态卫星
城袁县委县政府不仅拉大了县城
骨架尧完善路水电网等基础设施
建设袁环城南路延伸段尧官娘脊

中路尧 西一环路等 19条市政道
路等建设也在如火如荼地加快
进行中遥

如今只要一进入塔岭区袁到
处是一片开发建设的火热景象遥
企业变多 实现效益是关键

在定安县塔岭工业园区海
南恒泰公司槟榔加工厂里袁正在
工作的胡诗文一丝不苟地检查
包装机器袁确保正常运转遥去年袁
他来到定安工作 袁 他的工资
4500元袁享受白领级待遇袁按他
的说法袁定安的工资待遇一点不
比大城市差遥

定城镇潭揽村的农民工吴
孔淦现在月薪也有 3000 元袁他
进入海南高远食品有限公司工
作以后觉得待遇不错袁还介绍了
一些亲戚朋友到该公司工作院
野塔岭现在企业变多了袁 我的好
几个亲戚都在附近的工场干活袁
之前还担心找不到工作要去海
口打工袁现在就可以在家附近工
作了遥 冶

为做大定安塔岭袁县委县政
府不断改善投资环境袁对塔岭园
区产业规划布局日趋合理袁产业
集群格局逐步形成遥

截至目前袁累计批准入园工
业企业达 76家袁到去年底袁全年
完成工业总产值 8.9亿元袁工业
增加值 3.1亿元袁企业累计完成
固定资产投资 16.1 亿元袁 从业
人数达到 5000多人遥

然而尽管企业不断增多袁但
是否能够相应地实现高效益生
产袁 促进县域经济增长值得深
思遥

县政协提案与法制专委会
岑运雄分析院野尽管企业变多了袁
但是企业的单位效益和产出率
不尽人意遥 冶

他分析说袁塔岭工业园与省
级示范园区的定位相比袁企业的
整体状况令人失望袁主要表现为
规模小尧产能低尧税收少遥目前投
资累计达到 5000 万元仅有 7
家遥

塔岭土地资源有限袁要想充
分利用好有限资源袁必须在招商
引资的同时对所引进的企业进
行严格考究实力袁保证能够达到
该企业承诺的经济效益遥这是塔
岭工业园区发展的一个重要指
标遥

县委副书记尧县长符立东表

示院野塔岭工业园区正向省政府
申报为省级开发区袁努力争取资
金加快园区基础设施建设袁做大
做强塔岭园区袁政府坚持将塔岭
在规划中先行袁在经济发展线上
鼓足士气奋进袁 以产业群为支
撑袁推动城镇化发展遥 冶

塔岭要发展的道路仍然任
重道远遥
塔岭变大 地大才物博

野真想不到塔岭现在变化真
大袁在以前印象中就是一块不起
眼巴掌大的地袁现在变得认不出
了遥 冶家住海口的许有兰女士打
的回趟定安老家走亲戚袁车到塔
岭新区时袁她感叹道遥

当他们的车缓缓开进塔岭
新区袁一派全新的面貌呈现在许
有兰眼前院一座座拔地而起的高
楼林立袁一条条四通八达的整洁
路面袁一栋栋干净舒适的居民小
区袁工业园区连片建筑的企业厂
房尧 丹桂公园散步垂钓的市民尧
恒基花园站候车亭开来崭新的
白绿皮公车噎噎这个城市在日
新月异地不断发展变化着遥

塔岭变大了袁是定安县委县
政府实施县城东扩战略富有成
效的一个缩影遥

近年来袁随着定安县经济的
发展袁县委县政府重新规划编制
了定安县的总体发展规划袁做大
县城规模袁推行东扩战略袁使塔
岭工业园区成为一个行政尧经
济尧教育尧生活等功能齐全的新
区遥

短短几年袁县城东扩袁小县
城大变样遥 旧城搬迁改造尧新城
建设袁旅游基础设施项目尧旅游
项目尧保障性住房项目等项目进
度不断加快遥

县住房和城乡建设局城乡
规划股股长刘勇分析说袁塔岭变
大是适应定安县不断发展需要
的具体表现遥 一个县域的经济尧
政治尧文化尧社会尧生态文明建设
的发展袁需要突破原有的狭小空
间袁 突破发展中所面临的瓶颈袁
实施县城东扩战略是就是这样
的一个突破口遥

地大才能物博遥
新变润沃土袁 塔岭绘锋芒遥

现今的塔岭新区就像新生的太
阳袁 每一刻都在不断更新变化袁
充满了朝阳活力袁给定安这块沃
土添亮绘光遥

近距离看塔岭新变
姻 叶彦彤

塔岭每一天都在发生着新的变化袁
这是许多到塔岭工作和生活的人深有感
触的遥

从 4.6 平方公里扩展到现在 25 平
方公里的规划总面积袁七八年间袁定安县
城规模不断变身袁不断扩大遥

从 2005年最初 16家批准入塔岭工
业园区的企业增加到现今 76家袁 期间袁
基础设施完善袁政策优惠吸引袁各中小企
业纷纷落户塔岭遥

医疗教育尧 路网水电设施健全袁银
行尧住房尧超市尧网吧的纷纷建立袁汇聚人
气袁带活县域经济发展遥
基础设施健全袁入驻企业增多袁塔岭

面积扩大噎噎塔岭新的发展袁 相应的问
题也随之出现袁引人思考院入驻企业带来
了多大的经济效益袁 今后塔岭的发展趋
势应向何方钥

塔岭有了第一个公园遥 叶彦彤 摄

企业增多袁吸引更多当地农民就业遥 叶彦彤 摄
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塔岭新区旅游地产林立遥 叶彦彤 摄
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